

# Déboisement sauvage : «C'est une honte»

**SILLY-TILLARD** Lors de la réfection de la ligne (Epinay/ Le Tréport), la SNCF a coupé sans prévenir de nombreux arbustes dans une zone Natura 2000. La commune ne veut pas en rester là.

**M**assacre à la tronçonneuse...C'est un peu l'impression qu'on eue les habitants de Silly-Tillard en découvrant le déboisement « sauvage » exercé par la SNCF le long de la voie ferrée qui longe leur commune. Cette ligne (Epinay / Le Tréport), est en réfection et ces travaux doivent en faire partie. Mais quel massacre ! regrettent les habitants, le maire Mr Jean Vertadier en tête. « C'est tout un aspect de la commune qui est détruit, saccagé, une honte ! ». Certes, tout le monde l'admet, la végétation était luxuriante aux abords de la ligne, mais justement cela faisait partie à la fois du paysage et de la sécurité. Habitat naturel de nombreuses espèces, les arbustes protégeaient également l'accès aux voies et créaient un écran anti-bruit naturel, qui était tellement efficace que l'on ne se rendait même pas compte de l'existence même de cette voie ferrée. Comme le précise Me Gregory Flye, correspondant juridique de la commune, « nous sommes juste avant le tunnel, et ceci implique un coup de klaxon avant de le franchir, klaxon pratiquement inaudible auparavant

## La Cuesta, une zone (écologiste) tampon importante

La Cuesta du Bray entre le Pays de Bray et le Plateau de Thelle est positionnée entre deux régions naturelles très différentes et son originalité par rapport à ces zones lui confère un rôle de frontière mais aussi et surtout de corridor biologique pour de nombreuses espèces de la faune et de la flore.



mais désormais bien perturbateur ! » Le pire étant qu'à aucun moment, la municipalité n'a été informée de cette déforestation sauvage, il aurait sans doute été possible de tailler et de limiter le développement de cette végétation arbustive, sans l'éradiquer sauvagement. Le « pire du pire » selon Me Flye, étant que la zone est en « Natura 2000 » qui vise (en théorie) une meilleure prise en compte des

enjeux de biodiversité dans les activités humaines. Ces sites sont désignés pour protéger un certain nombre d'habitats et d'espèces représentatifs de la biodiversité européenne par une gestion équilibrée et durable des espaces qui tiennent compte des préoccupations économiques et sociales. La Cuesta du Bray entre le Pays de Bray et le Plateau de Thelle est concernée (lire encadré).



Des arbustes qui protégeaient l'accès aux voies et qui faisaient office de mur anti bruit ont été coupés.

Cette mosaïque de milieux naturels constitue un réseau d'intérêt patrimonial majeur pour la Picardie et son importance au-delà des limites régionales est confirmée par son inscription au réseau Natura 2000. Très concerné et très en colère, Jean Vertadier ne compte pas laisser les choses en l'état. Mais en attendant, les dégâts sont irréversibles et très dommageables pour l'environnement. A suivre...

## Ancienne RPA : "Accueil & Promotion" pourrait s'y installer



### NOAILLES

Voilà près de 4 ans que les locataires de la RPA de Noailles avaient été poussés avec assez peu d'égards vers la sortie par la Resid'oise qui en gérait l'administration. Depuis, les bâtiments laissés à l'abandon avaient subi divers avatars (vandalisme, pillage, incendies etc...). En 2018, un projet a été évoqué avec « Accueil et Promotion », projet qui semble pouvoir déboucher sur une réhabilitation du site, toujours propriété des HLM de l'Oise. Depuis 1966, Accueil & Promotion a pour objet l'hébergement social, d'insertion et de loisirs. Ils disposent de résidences situées dans les hauts de France. Ces hébergements contribuent à la socialisation des publics

Fin 2020, "Accueil et Promotion" pourrait ouvrir une nouvelle résidence dans la RPA qui reste inoccupée. accueillis: emploi, formation, santé, ouverture culturelle, citoyenneté... Les activités s'adressent aux jeunes, aux adultes isolés, aux familles et personnes âgées. En hébergement temporaire ou en logement accompagné. En ce qui concerne le chantier de Noailles, Pascale Frichet, directrice, nous a confirmé que la consultation devait être relancée avant le 21 août après un appel d'offres infructueux. L'ouverture de chantier serait planifiée pour novembre 2019 et la durée prévisionnelle des travaux est de 12 mois y compris 2 mois de préparation, ce qui amènerait la réception des travaux pour fin octobre 2020.

## Conférence sur les céramique de l'Oise au musée Joly

### PAYS NOAILLAIS

#### PONCHON : LES CÉRAMIQUES DE L'OISE AU MUSÉE JOLY

Jean Cartier, président du groupe de recherches et d'études de la céramique du Beauvaisis, animera la conférence « les céramiques de l'Oise » le dimanche 1er septembre 2019 à 17h au musée Joly de Ponchon, 301 rue des croissettes. Une opportunité de partager les connaissances de ce spécialiste, en même temps remarquable conteur. Les conférences de Jean CARTIER sont toujours d'une extrême richesse !

#### LAS NOAILLES CHERCHE DES ÉDUCATEURS

L'AS Noailles Cauvigny cherche des éducateurs L'ASNC club labellisé "jeunes, espoir et féminin" niveau Bronze recherche des éducateurs. Le club présidé par Francis Bertrand vous propose de vous former ou de compléter votre formation avec le financement pris en charge. Pour les plus jeunes, il y a aussi des possibilité d'un Pass permis, de service civique ou de contrat PEC (20 heures). Vous pouvez nous envoyer votre CV par courriel [Asnc60@orange.fr](mailto:Asnc60@orange.fr)

#### SAINTE-GENEVIÈVE : HORAIRES D'ÉTÉ À LA MAIRIE

La mairie de Sainte-Geneviève est fermée

les samedi et les aorès-midi jusqu'au 24 août inclus.

#### ERRATUM DANS NOTRE PRÉCÉDENTE ÉDITION

Dans notre précédente édition, concernant l'article sur la disparition de Marie-Thérèse Bourel, nous avons évoqué dans la légende photo le rôle de soutien d'Agnès Fontaine, secrétaire de l'association des anciens combattants de l'Umrac et non de la mairie de Noailles.

#### PONCHON : BROCANTE ET PAËLLA LE SAMEDI 7 SEPTEMBRE

De 7h à 18h, au Larris, le comité des fêtes de Ponchon organise la brocante d'automne, dont le comité des fêtes assurera la buvette et la restauration... ! inscriptions avant le 31 août au 06 32 22 80 74. Le soir, paëlla géante et soirée dansante, à partir de 19h30 avec le groupe « cocktail Melody orchestra...inscriptions au même N° avant le 31 août.

#### ST-SULPICE : ON FAIT LA FÊTE LE SAMEDI 7 SEPTEMBRE

Le CCF et le CASS organisent sa traditionnelle Fête Communale du 1er week-end de septembre. Animation pour les enfants, danse, musique et pour finir le feu d'artifice vous seront proposés pour cette soirée festive.